



PAGINA AGRICOLA



Nuestro comercio con Inglaterra

Nos es favorable en nueve millones de libras. La exportación agrícola compensa toda nuestra importación. Necesitamos organizarla o perderemos el mercado

Ha de evitarse con el mayor cuidado lo que significa descuido o falta de la capacidad de absorción de nuestros mercados exteriores, aun de aquellos que aparentemente tienen un marcado tono de solidez de antiguo establecida. Este es el caso de nuestras relaciones comerciales con la Gran Bretaña, en cuyo saldo se acusa el hecho poco conocido de que poseemos la supremacía, inclinándose la balanza a nuestro favor, a pesar de la cuantía de las importaciones de productos británicos.

	Valor en libras esterlinas		
	1922	1923	1924
Valor de los productos españoles exportados a la Gran Bretaña	18.690.958	19.577.154	19.649.333
Valor de los productos ingleses enviados a España	11.960.283	10.522.937	10.478.899
Valor de las exportaciones agrícolas españolas a la Gran Bretaña	12.919.651	13.318.702	11.506.231

No solamente se observa que lo que exportamos a la Gran Bretaña vale más de lo que importamos de ella, sino que los productos agrícolas de nuestro suelo que a aquel país van pagados por sí solos todas las mercancías británicas que importamos.

El fenómeno es altamente significativo, y la falta de aquellos llega próximamente a la cantidad en números redondos de once millones de libras esterlinas, es decir unos trescientos setenta y cinco millones de pesetas anuales. Entre ellos, las partidas más importantes corresponden a:

	1923	1924
Naranjas	207	177
Uvas	35	33
Cebollas	35	39
Almendras	21	30
Vinos	20	26

Después de lo apuntado, se comprenderá lo interesante que para nuestra economía nacional es evitar el incesante cúmulo de torpezas y desorganizaciones a que parece condonada esta exportación. Muy atrás han quedado los tiempos en que éramos los únicos proveedores serios de frutas y hortalizas del mercado inglés, y los descuidos en las calidades, presentación y distribución de las mercancías son armas mortales para nosotros en manos de nuestros numerosos y excelentemente organizados competidores, que incansablemente tratan de arrojarnos de la posición de supremacía disfrutada durante largos años.

Los envíos se hacen mal. Es el comercio de la naranja, al que de modo especial es necesario prestar atención, suprimiendo el régimen absurdo actual y organizándolo sobre una base racional de cooperación y vigilancia de los embarques. La rivalidad entre los centros remitenes es el único interés que preside a la distribución y orden de los cargamentos, sin ajustarse, como debiera, a las necesidades de las plazas consumidoras, teniendo en cuenta las noticias que los agentes remiten, constantemente. Los cargamentos llegan hoy a capricho, e inevitablemente sobreviene el exceso de oferta y, por ende, el colapso de los precios. A más de esto, la ausencia de vigilancia de la calidad en los puertos de embarque trae consigo el que no se prohíba la exportación de gran cantidad de fruto en condiciones deficientísimas de color, aspecto y madurez, que a menudo llegan a un mercado, que es esencialmente «de lujo», y, por consecuencia, donde sólo debieran enviarse las clases más selectas, que alcanzan precios elevadísimos.

Asamblea general de Agrónomos

En el Instituto de Ingenieros Civiles se reunirá los días 8 y siguientes del actual abril una asamblea general extraordinaria del Cuerpo Nacional de Ingenieros Agrónomos.

Por la importancia de los asuntos que han de tratarse, el Ministerio de Fomento y el de Hacienda han concedido permiso para asistir a ella a los ingenieros del servicio agronómico y a los del Catastro que sirvan en provincias.

Un mercado de aves y pescado

El actual mercado destinado a la venta del pescado no reúne ninguna de las condiciones que estos establecimientos deben tener. Entendiéndolo así el Ayuntamiento, hace figurar una partida para transformar el antiguo matadero en mercado de aves y pescado.

El mercado de pescado debe dejar de ser lo que en la actualidad es; debe transformarse y convertirse en una dependencia municipal, tirse en una dependencia municipal, donde no solamente se vende a los consumidores en partidas, debe también tener una sección donde el particular pueda comprar lo necesario para su consumo.

Ningún otro sitio puede que reúna mejores condiciones para el emplazamiento de este negocio, que los solares del viejo matadero, situado entre las estaciones del Norte y M. Z. A., que son los puntos por donde llega a Madrid casi todo el pescado. Los grandes excrementos por donde con facilidad, se pueden eliminar los restos de los pescados, cerca del centro de la población y en uno de los barrios más populosos, es sin duda la calle de Toledo el sitio más indicado para establecer este negocio.

Los olivos sufren una epidemia gravísima

De unos años a esta parte los olivos se van invadiendo de una gran epidemia, que no sólo acaba con las cosechas, sino que compromete seriamente la vida del árbol. Esta enfermedad, análoga a la tisis animal, se manifiesta en forma de nudos, berrugas, tubérculos o protuberancias en los tallos. Muchos son los remedios preconizados; pero sólo uno, debido al eminente químico y biólogo don Conrado Granell, es de resultados seguros y definitivos. La tisis del olivo se combate radicalmente pulverizando con OZOLIN al 2 por 100. Los árboles OZOLINADOS adquieren gran vigor y cuajan las más grandes y sanas cosechas, porque el OZOLIN acaba también con los gérmenes de la mosca del olivo, productora del gusano de la aceituna, y con todos los demás insectos y enfermedades del árbol. Pidan el folleto ilustrado de don Baldomero Bischo, Alfonso XII, número 24, Apartado 104, Madrid, que se complete en remitir gratuitamente.

J. NAVARRO DE PALENCIA, Ingeniero agrónomo, agregado a la Embajada de Londres, Londres, marzo.

AVICULTORES! Alimentad vuestras aves con huesos molidos. Sorprendentes resultados. Pedid catálogos de molinos para huesos, a Matth. Gruber, Ap. 185, Bilbao

El 16 asamblea en Madrid para tratar de los piensos

Vendrán harineros de toda España. Precios firmes en el mercado francés de vinos

gan presente los beneficios que tal disposición les conceda y procuren por todos los medios su exacto cumplimiento, pues de lo contrario ellos serán los más perjudicados. Con esta real orden, que tan a tiempo llega para contener una catástrofe que se avecinaba, no prosperarán los proyectos de los compradores de ofrecer precios que oscilaban entre 3 pesetas y 3,20.

Trigos.—El temporal de lluvias, tan insistente que por ahora parecen haber cesado, ha interrumpido en absoluto el movimiento trigo en los mercados castellanos, habiendo sido casi nulas las entradas al por menor y muy escasas las ofertas en partidas; unida a esta causa el que los tenedores, de trigo esperan a ver qué da de sí el campo en esta primavera, ya que les ampara la espera de la tasa mínima; todo ello ha contribuido a que las ofertas hayan sido cortísimas y que no se haya visto llegar apenas carro con trigo a los mercados. Si este, como la fabricación trabaja poco o nada, lo poquísimo que ha venido ha bastado, y ha sobrado para que los precios, en vez de ganar, hayan seguido su curso bajista, baja que se ha hecho sin haber aglomeración de oferta vendedora, nada más que por el estado crítico por que atraviesa la fabricación de harinas, a causa del agudo problema de los piensos; y también por si las últimas lluvias han asegurado o contribuido al menos a la buena cosecha en el Mediodía, agravando, por lo tanto, la situación de los piensos, ya que los prados aumentan sus pastos con el tiempo tan hermoso que disfrutamos.

En los mercados que tienen tritico para los transportes ferroviarios hacia los mercados de consumo, o en los pueblos que tienen que pagar el arrastre a estaciones, se está faltando a la tasa mínima, y es conveniente que, o se dé libertad a la fabricación para que pague el trigo, o como sea, o se castigue a los que falten a lo decretado para evitar desigualdades.

Centeno.—Sigue en baja, y aunque cada día se siembra menos, sin embargo, para lo que hay no se ve el medio de hallar aplicación, ofreciéndose sin haber compradores a ningún precio.

Cebada.—Sigue bajando, influenciada por las lluvias, que hacen aumentar los pastos y asegurar cosechas en las regiones tempranas; siendo grande la oferta y regular la demanda.

Los demás piensos siguen abundando, siendo el ingenio despreciado de la avena, que se ha operado en regular importancia. Harinas.—Escasa demanda, por su poner los compradores que ha de seguir bajando; pero los precios los sostiene la fabricación por la baja de los piensos, que obliga a cargar, bajar menos y a mermarse el margen diferencial, a medida que despiden aquellos. Sin embargo, ya notándose alguna venta a precios sostenidos.

Ayer se reunieron en junta general los harineros de Castilla para tratar del grave problema de los piensos, y acordaron ir a Madrid todos los días y reunirse el día 16 en asamblea en el domicilio de la Federación Harinera. La reunión fue numerosa, asistiendo harineros de toda Castilla.

Mercados franceses

Vinos.—La propiedad sigue resistiendo y no acepta los precios que le ofrecen por sus vinos, por juzgarlos todavía insuficientes. Como consecuencia, las transacciones son muy numerosas y los precios se mantienen firmes. Las expediciones son todavía activas, pues gran parte de ellas se remite a la propiedad.

Los aceites de Túniz extra se cotizan de 990 a 1.020 francos los 100 kilos; los de Argelia, de 850 a 930 francos. Los de España, Andalucía, siguen pagándose de 250 a 255 pesetas los 100 kilos; de Borja, extra, de 200 a 225 pesetas, y los de Aragón, de 225 a 230 pesetas.

Granos.—Los trigos, lo mismo que sus harinas, siguen en alza; los franceses se pagan en la plaza de Marsella entre 155 a 159 francos los 100 kilos. El arroz de España se cotiza de 295 a 300 pesetas. Avena de Argelia, a 101.

Frutas.—Naranjas de Argelia, de 150 a 180 francos el millar; de España, de 200 a 220 francos. Platano, de 45 a 55 francos el 100. (Precios en Marsella.)

Nuevos jefes agrónomos

Ha sido nombrado ingeniero jefe de la 8ª región (La Mancha) y Sección agronómica de Ciudad Real, el ingeniero jefe del Cuerpo de Agrónomos don José A. de Oleyza y Barinaga, que sirve en La Coruña, en la vacante producida por ascenso de don Eladio Morales, que ocupaba la Jefatura de dicha región.

Jefe de la 11ª (Galicia) y Sección agronómica de La Coruña, al ingeniero jefe del Cuerpo de Agrónomos don José A. de Oleyza y Barinaga, que sirve en La Coruña, en la vacante producida por ascenso de don Eladio Morales, que ocupaba la Jefatura de dicha región.

Navarra a la Confederación del Ebro

PAMPLONA.—En virtud de acuerdo adoptado por la Diputación Foral, han marchado a Zaragoza el diputado señor Modet en representación de la Corporación, el ingeniero agrónomo director del servicio provincial de Agricultura y Ganadería don Daniel Nagore y el ingeniero don Miguel Berzaluce, en calidad de técnicos, para tratar en la capital de Aragón con los señores Lorenzo Pardo y La Sierra sobre las condiciones en que ha de ingresar Navarra en la Confederación Sindical Hidrológica del Ebro.

La Mutual Agraria
De Seguros contra la Falta o deficiencia de cosechas
FUNDADA Y ADMINISTRADA POR LA MUNDIAL AGRARIA, S. A.
Seguros de Ganados e Incendios
ARGUJO, 7
(Casa de su propiedad)
SEVILLA

«Boletín Oficial de la Asociación de Ingenieros Agrónomos». Revista agrícola interesante para todos los agricultores. Precio de suscripción, 15 pesetas al año.

clias a las gestiones de la Asociación de Viticultores, se encuentran muchos dificultades para los transportes en la Compañía del Midi; los stocks se van agotando y hacen necesarios nuevos aprovisionamientos.

Los últimos precios registrados en los diversos mercados meridionales franceses han sido los siguientes: NARBONNE.—Vinos tintos, hasta 8 grados, a 7,50 francos por grado y hectolitro, de 8 a 11 grados, de 7,50 a 8,50 francos, y de 11 grados en adelante, de 8,50 a 8,75.

Montpellier.—Vinos tintos, de 8 a 11 grados, de 56 a 90 francos el hectolitro. Rosados, de 7,75 a 8 francos el grado y hectolitro. Blancos, de 8,50 a 9 francos. (Precios en la propiedad, según grado, calidad y situación.)

Cette.—Vinos tintos, de 7,50 a 9,25 francos el grado y hectolitro. Rosados, de 7,75 a 8 francos. Blancos, de 8,50 a 9.

Acéles.—En la plaza de Marsella los aceites de Túniz extra se cotizan de 990 a 1.020 francos los 100 kilos; los de Argelia, de 850 a 930 francos. Los de España, Andalucía, siguen pagándose de 250 a 255 pesetas los 100 kilos; de Borja, extra, de 200 a 225 pesetas, y los de Aragón, de 225 a 230 pesetas.

Granos.—Los trigos, lo mismo que sus harinas, siguen en alza; los franceses se pagan en la plaza de Marsella entre 155 a 159 francos los 100 kilos. El arroz de España se cotiza de 295 a 300 pesetas. Avena de Argelia, a 101.

Frutas.—Naranjas de Argelia, de 150 a 180 francos el millar; de España, de 200 a 220 francos. Platano, de 45 a 55 francos el 100. (Precios en Marsella.)

DIGESTONA (Chorro)
Son tan positivos y beneficiosos

DR. ANDREU
CURACIÓN FRONTO Y SEGURA
PASTILLAS del Dr. ANDREU
De venta en todas las Farmacias

ASMA
Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiastmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Oposiciones a secretarios de Ayuntamiento y Diputaciones

ESUELA POLITÉCNICA MARIENSE DE ESTUDIOS SUPERIORES
CONTESTACIONES AL CUESTIONARIO
Contestaciones al Cuestionario del ejercicio teórico de las oposiciones a secretarios de Ayuntamiento—primera categoría—y Diputaciones provinciales, por los catrédricos de la Facultad de Derecho de distintas Universidades don Luis Jordana de Poras, don Vicente Gay, don Salvador Salom, don Mariano Gómez González y don José Lapuerta, abogado del Estado. Estas Contestaciones obtuvieron gran éxito en las primeras oposiciones a secretarios de Ayuntamiento, y por su bondad han sido adoptadas como obras de texto en varias Universidades. Publicadas en la actualidad todas las materias del Cuestionario, a excepción del Derecho provincial en prensa. Precio total de la obra: 60 pesetas. Madrid, librería de V. Suárez, Provincias, principales librerías.

PREPARACIÓN PARA ESTAS OPOSICIONES
ha organizado una sección especial de preparación, confiada a profesorado de excepcional competencia, con la colaboración de tratadistas especializados, encargados de la confección de los tratados oficiales para estas oposiciones. La preparación podrá realizarse por dos sistemas de enseñanza: A) Sistema general de enseñanza de asistencia a las clases durante todo el tiempo que comprende la preparación. B) Sistema especial de enseñanza para estas oposiciones.

ALFONSO REPISO
Batería ecina, aluminio y esmalada. Lavabos, fregaderos. Batería al peso. Precios económicos y especiales para Comunidades, Colegios y Asociaciones benéficas.
MESON DE PAREDES, 17

SUBASTA DE CASA MATERIAL DE OCASION
Máquinas de vapor Westinghouse, de 100 HP. Condensador de superficie, de 465 pies cuadrados. Alternador trifásico Siemens, de 120 K. V. A., 300 r. p. m., 200 voltios, 50 p. p. S., para acoplamiento directo a la máquina anterior. Se vende junto o separado. No se admiten intermediarios. Dirigirse a B. A. LAVIADA, GILJO, donde se halla instalado.

APOPLEJIA - PARALISIS -
Angina de pecho. Vezes prematura y demás enfermedades originadas por la Arteriosclerosis e Hipertension
Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando
RUOL
Los síntomas precursores de estas enfermedades: dolores de cabeza, ramba o calambres, zumbidos de oídos, falta de tacto, horriguetos, vómitos (desmayos), modorra, gases frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminentes médicos de varios países; supprime el peligro de ser víctima de una muerte repentina, no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la terapia hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable.
VENTA: Madrid, F. Gayoso, Arenal, 2. Barcelona, Segala, Rbla. Flores, 14, y principales farmacias de España, Portugal y América